
16 octobre 2022 29
e
 dimanche du temps ordinaire 

« Trouvera-t-il la foi sur la terre? » 
(Luc 18, 1-8) 

 Assez étonnante cette question de Jésus à ses 

interlocuteurs; « Le Fils de l'Homme quand Il 
viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre. » Plus de 

2000 ans après Jésus-Christ, quel est notre 

sentiment? Avons-nous l'impression que la foi a 

progressé ou bien qu'elle a régressé? La question me 

semble pertinente. En tout cas chez nous il faudrait 

être bien optimiste pour affirmer que la foi des 

québécois a avancé. 

 Il faut quand même se rendre à l'évidence. Nos églises, il y a trente ou quarante ans 

n'avaient pas les problèmes qu'elles expérimentent aujourd'hui. Les temples se 

remplissaient tous les dimanches. Les quêtes étaient excellentes. Les bingos n'étaient 

pas encore nécessaires pour boucler les budgets, ni la collecte annuelle de l'archevêque 

pour soutenir les paroisses déficitaires. 

 Mais qu'en était-il de la foi des gens? 

 Avoir la foi, c'est croire, mais c'est surtout vouloir croire. Croire est et restera 

toujours un acte de la volonté et non un acte simple de l'intelligence. La foi m'oblige à 

accepter des choses que je ne peux expliquer scientifiquement. 

 Au cœur de notre foi, il y a la résurrection de Jésus. Or personne n'a été témoin de 

cet événement. Certains ont affirmé l'avoir vu après sa résurrection, mais de son 

passage de la mort à la vie, aucun témoin immédiat. 

 Les 4 évangiles sont le reflet des premières communautés chrétiennes qui ont surgi 

à partir des témoignages de ceux et celles qui ont affirmé avoir vu Jésus vivant après sa 

mort. 

 Ces premiers témoins en ont suscité d'autres à travers les siècles jusqu'à nous. Tous 

ces gens ont accepté de croire sur la base du témoignage, de l'attitude et des gestes 

posés par les témoins de chacune de ces époques. Tous ont pu affirmer. Si tel individu 

agit de cette façon, il doit y avoir une raison particulière. 

 Ce sont les faits et gestes posés à cause de cette foi qui ont provoqué l'adhésion de 

ceux et celles qui ont suivi. Ainsi donc nos enfants croiront à partir des gestes qu'ils nous 

verront poser et non pas à partir des affirmations que nous ferons. 

 Saint Jacques est catégorique: « À quoi cela sert-il, mes frères, que quelqu'un dise: 
« J'ai la foi." s'il n'a pas les œuvres?» 

Jean Jacques Mireault, prêtre 

Parole du pape François: « la foi nous enseigne que Dieu est présent dans la ville » 

  



CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES DU 15 AU 23 OCTOBRE 2022 
 

Samedi 15 
Sainte-Colette 16h30 Mme Thérèse Chau .................................................. Famille Nguyen 
  M. André Chau  .................................................. Famille Nguyen 
 

Dimanche 16 29e dimanche du temps ordinaire 
Sainte-Colette  8h30 Mme Marie-Alice Tremblay ....... Armande Tremblay et John Grieger 
 

Sainte-Colette 11h00 M. Jean-Claude Pion ............................................ Pierre Bombardier 
  Mme Huguette Chartrand ......................... Ginette et Liguori Thibault 
 

Lundi 17 
Sainte-Colette  8h30 M. Pierre Benoît  .................................................. sa sœur Louise 
 

Mardi 18 
Sainte-Colette  8h30 Pour les paroissiens ......................................................... M. le curé 
 

Mercredi 19 
Sainte-Colette  8h30 Action de grâce à Ste-Colette .................. famille Richard Rosinvil 
 

Jeudi 20 
Sainte-Colette  8h30 Mme Maria Candusso ...................... parents et amis aux funérailles 
  Mme Clémence Dugal ...................... parents et amis aux funérailles 
 

Vendredi 21 
Sainte-Colette  8h30 PAS DE MESSE 
 

Samedi 22 
Sainte-Colette 16h30 Mme Nicole Rioux  ....................................... son époux Yves Pepin 
 

Dimanche 23 30e dimanche du temps ordinaire 
Sainte-Colette  8h30 Mme Marie-Alice Tremblay ....... Armande Tremblay et John Grieger 
 

Sainte-Colette 11h00 Mme Jeannine Therrien Proulx ........................ sa fille Manon Proulx 
  M. Salim Eid et Mme Rose Chedid.................................. Viviane Eid 
 

 

La Lampe du sanctuaire et le Pain et le Vin sont offerts cette semaine aux intentions 

de tous les paroissiens. 

 
Parcours catéchétique : Projet 3 le samedi 22 octobre à 15h00 

   Projet 7 le dimanche 23 octobre à 9h30 

 

Vous pouvez toujours faire brûler la lampe du sanctuaire pour la semaine ainsi que 
d’offrir le Pain et le Vin de la semaine à une intention de votre choix au coût de $10,00. 
Vous n’avez qu’en faire la demande au secrétariat. 
 

 
 
  



 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                            

Soutien spirituel pour les personnes séparées ou Soutien spirituel pour les personnes séparées ou Soutien spirituel pour les personnes séparées ou Soutien spirituel pour les personnes séparées ou 
divorcéesdivorcéesdivorcéesdivorcées    
 
Le Centre diocésain pour le mariage, la vie et la 
famille propose aux personnes blessées dans leur 

sacrement du mariage un cheminement d’accueil, d’écoute et de réconciliationun cheminement d’accueil, d’écoute et de réconciliationun cheminement d’accueil, d’écoute et de réconciliationun cheminement d’accueil, d’écoute et de réconciliation. 
Les rencontres ont lieu en ligne, mensuellement, six samedis matin. 
Accompagné par M. Francis Joannette, diacre permanent et son épouse Jackie, 
et renforcé par l’Esprit, chacun est invité à se relever, reconstruire dans le Christ 
et à découvrir ce à quoi Dieu l’appelle encore aujourd’hui. En ligne, gratuit, 

inscription requise. 
Information et inscription : https://tinyurl.com/soutienspirituel22-23 
Contact: centreDMVF@diocesemontreal.org 514 925-4300 extension 233  

 
 

Le Jour de l’Action de Grâce 

 

Depuis de nombreuses années, la fête de l’Action de Grâce est une tradition bien ancrée 

et appréciée, spécialement dans nos villages où le travail agricole est toujours bien réel 

et vivant. Chaque année, ce jour est l’occasion non seulement d’un jour férié mais aussi 

de prendre le temps de remercier l’Auteur de la création autant pour les récoltes que 

pour les bienfaits et les beautés de la création. 

 

René Lefebvre  

 

 
 

 

Pensée de la semaine 
«  Il n’existe rien de constant si ce n’est le changement.  » 


